

# la commune COMMUNIQUE...

le bulletin d'information de la mairie de Treize-Septiers



## En bref...programme voirie 2023 c'est quoi ?

Ce sont différents travaux réalisés sur le territoire communal pour une enveloppe d'environ 150 000 € cette année. Cela comprend autant des réhabilitations de voies et de réseaux que des aménagements de voirie.



Voici un petit récapitulatif en images.

### ◀ Curage du bassin d'orage rue du Poteau Blanc

▶ **Aménagement du cimetière :**  
démolition partielle du mur entre les 2 parties du cimetière – reprise partielle de la voirie de l'allée centrale.



### ◀ Saint-Symphorien : Création d'un aménagement sécuritaire plateau

▶ **Création d'un chemin piéton en sable** reliant le lotissement des hauts plateaux et la rue des mésanges



▶ **Création d'une réserve incendie – La Musse** - Les travaux seront réalisés ce mois-ci.

Le programme de voirie, ce sont aussi des reprises de bordures de routes comme à la Minaudière ou Les Godelinières, et des réfections de trottoirs comme par exemple rue des Gravières.

Cette année, la commission voirie a souhaité également continuer les curages de fossés et de fosses dans les villages avec en 2023 La Tancinière.

**RETENEZ  
CES DATES**

### Invitation à la cérémonie des vœux

M<sup>me</sup> Isabelle Rivière, Maire de Treize-Septiers et l'ensemble des élus, ont le plaisir de vous convier à la cérémonie des vœux pour célébrer la nouvelle année 2024, **le jeudi 18 janvier**.

Accueil à partir de 18h30, début à 19h00 à la salle Polyvalente.  
Nous clôturerons la cérémonie autour d'un buffet et du verre de l'amitié.



## sommaire

actualités communales



/02



/03

actualités associatives



/05

actualités enfance jeunesse



/06



## Election du CME

Les élections du CME ont eu lieu le 22 septembre et les enfants ont pris leurs fonctions le samedi 30 septembre.

Les élus déjà en place depuis un an, Rafaël, Laly, Anouk, Nora, Margaux et Timéo ont accueilli les nouveaux élus, élèves de CM1 : Jessy, Clovis, Matthew, Lola, Marianna et Eline.

Les projets sont nombreux et ceux retenus cette année s'articulent autour de la solidarité, de l'environnement et du harcèlement.



## Passeport du Civisme

Cette année 41 élèves de CM2 des 2 écoles de Treize Septiers ont reçu leur passeport du Civisme. Encore de très belles actions sont au programme : devoir de mémoire, porter secours, surfer en sécurité, rencontre intergénérationnelles, accepter la différence, la France et son Histoire.

Vous aurez l'occasion de rencontrer les jeunes du passeport du Civisme lors du Marché de Noël pour leur action de solidarité. Ils vous proposeront des décorations de Noël qu'ils auront fabriquées ou des anciens jeux qui leur appartenaient, au profit de l'association Arc en Sed. Merci pour l'accueil que vous leur réserverez.



## Journée Téléthon - Le samedi 2 décembre au foyer des jeunes

Nous sommes les parents d'un petit garçon Paul atteint d'une maladie neuromusculaire. Nous souhaitons organiser un événement pour le téléthon afin de faire connaître l'association de l'AFM Téléthon et de collecter le maximum d'argent pour aider et soutenir la recherche.

La mairie et l'académie des jeunes de Treize Septiers se sont associées à notre projet. Nous avons élaboré ensemble un après-midi et une soirée conviviale. Dans l'après-midi un concours de jeux en bois sera organisé (avec des lots à chaque jeux à gagner) avec des ventes de gâteaux et de boissons. Ensuite la soirée se poursuivra avec un repas de galettes salées et de crêpes. La journée se terminera par 2 concerts gratuits : Samuel BALANGER en première partie et ensuite le groupe What's Rock.

Nous sommes également accompagnés par les différents commerçants de Treize-Septiers et le comité des fêtes pour l'organisation de cette journée.

Tous les bénéfices de cet événement seront reversés à l'AFM Téléthon.

L'AFM téléthon c'est qui ? C'est une association de malades et de parents de malades qui mène un combat sans relâche contre les maladies génétiques, rares, évolutives. Le but est de vaincre toutes les maladies !

Les chercheurs, médecins ont besoin de vous pour faire avancer la recherche encore plus vite. Et pour ça on a besoin de vous tous

Nous sommes à votre disposition pour tout renseignement complémentaire.

## Semaine bleue



110 personnes étaient présentes à l'après-midi de la semaine bleue animée par le duo «Dancing musette». Chacun a pu apprécier ce bon moment de convivialité en chantant et en dansant.

## Mini Olympiade

Cette année, la Commission Solidarité et le CCAS ont renouvelé l'animation des Mini-olympiades. Un vrai succès, car il y avait 17 équipes dont 11 nouvelles familles, 25 seniors des foyers soleil et des enfants du périscolaire de 3- 5 ans.



Chers amis Septiérois,



Ce mois d'octobre s'est terminé avec une très belle opération « semer vos pieds de mur ». Vous avez été nombreux à venir en mairie chercher les sachets préparés par notre équipe de jardiniers.

N'hésitez pas à nous envoyer les photos de vos plantations en famille et pour celles et ceux qui n'auraient pas encore récupéré les précieuses graines vous pouvez encore vous présenter en mairie.

Ce mois de novembre se terminera, comme tous les ans, le dernier week-end, les 25 et 26 novembre prochains, par notre traditionnel marché de Noël, à l'invitation du Comité de Jumelage et de la Municipalité à la Salle du Plan d'Eau.

Le samedi 2 décembre, nous aurons le plaisir de recevoir à la salle du plan d'eau, la cérémonie de la Sainte-Barbe de La Bruffière et nous vous attendons nombreux pour remercier à cette occasion nos valeureux pompiers et leurs familles à partir de 11 heures.

A cette même date aux Foyers des jeunes, l'Académie des Jeunes se mobilisera pour le Téléthon et nous sommes toutes et tous invités à être très nombreux pour soutenir cette belle initiative organisée autour de Paul, Léonie et leurs parents.

Vous le savez un évènement exceptionnel se déroulera à La Chabotterie du 17 au 26 mai 2024, la 13<sup>ème</sup> édition des Floraliés. Nous avons souhaité prendre part à cette belle fête autour du végétal et vous proposerons d'être aux côtés de notre équipe technique à Treize-Septiers, pour le fleurissement.

Je voudrais, enfin, saluer la belle motivation de nos jeunes septiérois et leur animateur Gaëtan dans l'organisation de la soirée « montagnarde » pour financer leur prochain séjour à la montagne en février prochain. Bravo à chacune, chacun d'eux pour leur implication dans ce beau projet.

Pour terminer j'aimerais remercier chaleureusement, au nom de toute l'équipe municipale, l'équipe des 14 bénévoles qui œuvrent pour l'embellissement et l'entretien de notre cimetière. Leur implication et leur engagement sont exceptionnels et il n'est pas rare que je reçoive en mairie des personnes qui viennent remercier ou encore saluer la beauté du lieu. Bravo à tous

Bien à vous  
Isabelle RIVIÈRE  
Maire de Treize-Septiers

## Création d'une Assemblée Jeunes

C'est dans un esprit de coopération que les communes de Treize-Septiers et de La Bruffière ont décidé de créer une Assemblée Jeunes. Ce projet audacieux, destiné à impliquer la jeunesse de nos deux communes, vise la création et la réalisation de projets communs.



Composée d'anciens élus des Conseils Municipaux Enfants des 2 communes, l'Assemblée Jeunes de Treize-Septiers et de La Bruffière se veut être un lieu d'échange, de partage d'idées, et de collaboration. Son objectif principal est de permettre aux jeunes de 6<sup>ème</sup> et 5<sup>ème</sup> de prendre part activement à la vie de leur communauté en proposant, concevant et mettant en œuvre des projets.

Ces derniers pourront concerner divers domaines tels que l'environnement, la culture, le sport, l'éducation, la sécurité... Les jeunes auront ainsi l'opportunité de contribuer de manière significative à l'amélioration de leur cadre de vie de faire entendre leur voix, de partager leurs idées innovantes et de contribuer activement au développement de leur environnement local.

Volontaires et motivés, ils se sont plongés dans la réflexion dès la première séance. Les prochaines rencontres leur permettront de passer à l'action pour mener à bien les projets qu'ils ont choisis.

Encadrés par les élus municipaux des 2 communes, les jeunes se retrouvent régulièrement et selon les projets qu'ils souhaitent mettre en œuvre, la fréquence peut varier.



## Bibliothèque

Pendant les vacances de la Toussaint, la bibliothèque «au fil des pages» a offert des animations aux enfants.

Tout d'abord, jeudi 26 octobre, Thierry Bénéteau est venu présenter son spectacle «Pataclon» aux enfants de 4 à 7 ans. Ils étaient 34 réunis pour écouter ses contes.

Puis vendredi 27 octobre, c'est Fanny, de Plipli papier qui est venue faire découvrir aux enfants, en binôme avec leur parent ou grand parent, l'art du Pop Up. Chaque binôme est reparti avec sa carte Pop Up qu'ils ont créée en réutilisant d'anciens albums de la bibliothèque.»



### naissances

Zélie GIRARDEAU  
Le 1<sup>er</sup> février 2023

Jules DUPONT  
Le 17 juin 2023

Hugo BUREAU  
Le 22 juin 2023

Soline BOURASSEL  
Le 27 juin 2023

Elyo CHEVALIER  
Le 21 août 2023

Jeanne ALBERT  
Le 29 août 2023

Nolan GUÉRIN  
Le 5 septembre 2023

Anatole BRETON  
Le 9 septembre 2023

Harry MARTIN  
Le 24 septembre 2023

### mariages

Kévin RIGAL & Vanessa BOUMARD  
Le 15 juillet 2023

Alexandre GARNIER & Andréa LUTTON  
Le 5 août 2023

Fabien JOUANOLOU & Marie SAINT-SEVIN  
Le 26 août 2023

Matthieu RIVIERE  
& Charlotte BARBEAU  
Le 26 août 2023

Florian LECLAIR  
& Priscillia PANTALÉON  
Le 9 septembre 2023

Antoine-Marie LEUTHNER  
& Sabine CLABAUT  
Le 28 octobre 2023

### décès

Agnès FAVREAU née RINEAU  
Le 9 juillet 2023

Léa GAUTHIER née BOLTEAU  
Le 25 juillet 2023

Jean NICOLEAU  
Le 23 juillet 2023

Yves GASTINEAU  
Le 7 août 2023

Albert GABORIAU  
Le 27 août 2023

Yvonne MAINDRON née MURZEAU  
Le 4 septembre 2023

Bernadette BOLTEAU  
née DOUILLARD  
Le 6 septembre 2023

Marie-Thérèse GARREAU  
Le 12 octobre 2023



## Et vis danse

Votre association de danse vous propose des cours de danse modern jazz, de l'éveil aux cours adultes et des cours de hip-hop à partir de 8 ans, assurée par Elise, professeur de danse.

Nous vous proposons également des cours de pilates, ils sont assurés par Tony.

Pour tous renseignements, n'hésitez pas à nous contacter par mail : [etvisdanse@gmail.com](mailto:etvisdanse@gmail.com)



## Club de TAROT



Vous connaissez les bases du tarot, Vous jouez de temps en temps en famille ou avec des amis, Venez nous rejoindre tous les jeudis à 20h à la petite salle polyvalente dans une ambiance chaleureuse et conviviale.

Plus d'infos : Nathalie 06 67 47 61 53

Le samedi 16 décembre 2023 aura lieu notre 2<sup>ème</sup> concours annuel à partir de 13h30  
13€ par joueur - 3 manches de 75mn - 1 lot par joueur - Boissons, pâtisseries comprises - Inscriptions limitées  
Clôture des inscriptions : le 8 décembre

Inscriptions auprès de Jean-Pierre 06 88 36 43 13

## Ecole Saint Martin



### • Ramassage des pommes

Le ramassage des pommes, première étape de l'opération «jus de pomme» est faite ! Les enfants sont revenus à l'école fiers et fatigués !

### • Classe découverte CP

Du 16 au 18 les CP ont participé à leur première classe découverte à Lezay (Deux Sèvres) au centre du Loup Garou. Au programme poney, bricolage, parcours d'orientation...



### • Classe découverte CM2

Du 17 au 20 octobre les CM2 étaient en voyage scolaire. Au programme, il y a eu la visite de quelques châteaux du Val de Loire. Pour compléter cela, une petite visite au musée de la BD. Et pour finir avec quelques sensations, sur le chemin du retour, passage par le Futuroscope.



### • Semaine du goût

Vendredi 20 octobre, dans le cadre de la semaine du goût, les classes de maternelle et primaire se sont retrouvées pour un moment convivial. A travers différents ateliers, ils ont pu voyager à travers le monde pour découvrir de nouvelles saveurs, créer de belles productions artistiques et s'essayer à la cuisine !



## Ecole du Val d'Asson



### • Matinée Olympiades pour 4 classes du Val d'Asson.

Jeudi 19 octobre, les élèves des classes de GS-CP, CE1, CE2 et CM1-CM2 ont participé aux Olympiades pour clôturer le cycle athlétisme de cette première période. Bravo à tous et toutes pour vos performances.

### • Matinée à la maison de la Rivière pour les CE1.

Jeudi 28 septembre, nous nous sommes rendus à la Maison de la Rivière pour une matinée découverte de la faune et de la flore. C'est en barque que nous avons navigué sur la Grande-Maine. Un joli moment en pleine nature !



### • Exposition Vitrail / Atelier électricité.



Avec la classe, nous avons fait des œuvres avec des câbles, une ampoule, une pile, un interrupteur, une plaque et un plot pour faire un circuit électrique. Nous avons mis notre œuvre du vitrail sur le plot et on a montré nos œuvres dans la salle de sieste. Les enfants ont beaucoup apprécié et ils ont pu nous poser des questions dans la salle d'accueil.  
Alice, CE2.

Rappel : Portes-Ouvertes à l'école du Val d'Asson le samedi 13 janvier 2024 de 10h à 12h.

Inscriptions pour la rentrée 2024-2025 : Renseignements par téléphone : 02 51 41 51 85 ou par mail : [ce.0851382r@ac-nantes.fr](mailto:ce.0851382r@ac-nantes.fr)